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Chuvas atrasam entrega de novo terminal de ônibusT7 Dia a Dia 7

ACOMPANHE TAMBÉM 
PELO NOSSO PORTAL

E SIGA NAS 
REDES SOCIAIS

     Em levantamento fei-
to pelo site Congresso 
em Foco, dois deputados 
federais pelo Amazonas, 
dos oito que compõem a 
bancada do Estado, são 
listados entre os 111 par-
lamentares que respon-
dem a algum inquérito 
policial ou ação penal 
criminal.
    O dados foram obti-
dos em consulta aos sis-
temas dos Tribunais de 
Justiça dos Estados. 
    Sidney Leite (PSD) e 
Silas Câmara (Republi-
canos) são os deputados 
federais amazonenses 
na lista.
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   Da redação

O governo federal 
anunciou, nesta 
quinta-feira (6), 
um programa de 

manutenção do emprego 
que prevê o pagamento 
de dois meses de salário 
mínimo para 434.253 tra-
balhadores com carteira 
assinada de empresas do 
Rio Grande do Sul afeta-
das diretamente pelas en-
chentes de maio. O anúncio 
foi feito pelo ministro do 
Trabalho, Luiz Marinho, em 
Arroio do Meio, no Vale do 
Taquari, durante a quarta 
visita do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva ao es-
tado.

A medida abrange, de 
acordo com o ministro, 
trabalhadores em regime 
CLT (326.086), estagiá-
rios (36.584), trabalhado-
res domésticos (40.363) 
e pescadores artesanais 
(27.220). O programa deve 
pagar diretamente o sa-
lário aos beneficiados e, 
como contrapartida, as 
empresas deverão man-
ter os empregos por mais 
dois meses, totalizando 
uma estabilidade de qua-
tro meses.

“Nós vamos oferecer 
duas parcelas de um salário 
mínimo a todos os traba-
lhadores formais do estado 
do Rio Grande do Sul que 
foram atingidos na mancha 
[de inundação]. Não são to-
dos os CNPJ dos municípios 
em calamidade ou emer-
gência, mas os atingidos 

pela mancha”, enfatizou 
o ministro, sobre o perfil 
das empresas que poderão 
aderir ao programa.

Para viabilizar a medi-
da, o presidente Lula e o 
ministro do Trabalho as-
sinaram uma Medida Pro-
visória (MP), que entra em 
vigor de forma imediata, 
mas precisará ser aprovada 
pelo Congresso Nacional.

O anúncio do governo fe-
deral ocorre um dia depois 
que o governador do Rio 
Grande do Sul, Eduardo Lei-
te, ter pedido ao presidente 
Lula a criação de um pro-

grama de manutenção de 
empregos e complemen-
tação do salário, durante 
uma reunião de ambos no 
Palácio do Planalto.

Apoio
Durante o pronuncia-

mento em cerimônia no 
município de Arroio do 
Meio, acompanhado de mi-
nistros, o presidente Lula 
defendeu que o governo 
não poupa esforços para 
auxiliar os cidadãos afeta-
dos no estado.

“A gente não quer procu-
rar culpado. A gente quer 

procurar solução para di-
minuir o sofrimento das 
pessoas”, defendeu Lula.

O presidente voltou a afir-
mar que atenderá as de-
mandas necessárias para 
reconstruir o estado, o que 
inclui as casas das pessoas 
que ficaram sem moradia. 
Lula, contudo, frisou que 
as residências serão reer-
guidas em áreas que não 
correm o risco de alagar.

“A gente vai ter que es-
colher melhor lugar para 
casa, melhor lugar para 
escola, melhor lugar para 
hospital. A gente vai ter 

que transformar esse lu-
gar que encheu d’água em 
bosque, em praça para que 
as pessoas possam correr, 
andar de bicicleta, que as 
pessoas possam fazer co-
oper, levar família final de 
semana, mas nunca mais 
a gente vai colocar essas 
pessoas para morar num 
lugar em que ele vai correr 
risco de vida”, disse.

Emergência
Outra MP permite ampliar 

o número de municípios em 
situação de emergência ou 
calamidade. Com a norma, 

regiões que não foram con-
templadas anteriormente 
vão passar a receber o Au-
xílio Reconstrução (R$ 5,1 
mil) benefício criado pelo 
governo federal.

O auxílio, pago em parce-
la única via PIX, tem como 
objetivo socorrer as famílias 
que perderam bens pesso-
ais e renda em razão das 
chuvas históricas no estado.

A MP tem validade ao ser 
publicada no Diário Oficial 
da União e, se não for apro-
vada em até 120 dias pelo 
Congresso Nacional, perde 
a validade.

Medida abrange trabalhores em regime de CLT, estagiários, trabalhadores domésticos e pescadores artesanais, que, juntos, somam mais de 430 mil pessoas

RAFA NEDDERMEYER/AGÊNCIA BRASIL

Presidente Lula e 
ministro do Trabalho 
assinaram MP que 
entra em vigor de 
forma imediata 

Dois salários para quase 
500 mil trabalhadores no RS

Pesquisador do Inpa destacou situação durante reunião da Superintendência de Manaus (Sureg-MA)

Cabeceira do rio Solimões 
registra nível baixo de chuva

BENJAMIN CONSTANT/SEMCOM

ESTIAGEM

  Da redação

O pesquisador do Insti-
tuto Nacional de Pesquisas 
da Amazônia (Inpa), Renato 
Senna, destacou, durante 
reunião da Superintendên-
cia de Manaus (Sureg-MA), 
ocorrida nesta quinta-feira 
(6), que o nível de chu-
vas nos rios peruanos que 
formam o rio Solimões no 
Estado do Amazonas está 
baixo para a época do ano.

De acordo com o profis-
sional, em certos locais o 
fluxo da água está tão bai-
xo que nem os medidores 
conseguem acompanhar a 
falta de chuvas na região.

“A gente vê esse compor-
tamento já bastante preo-
cupante. É tão ruim que o 
modelo [de medição] não 
consegue acompanhar. 
Mesmo sabendo que está 

numa condição ruim, o mo-
delo não consegue iden-
tificar esse processo. O 
processo está tão intenso, 
de déficit de precipitação, 
nessas bacias, principal-
mente nos formadores do 
Solimões, que os mode-
los não estão conseguin-
do acompanhar”, relatou 
Senna.

O rio Ucayali, que tam-
bém fica no Peru, está em 
uma situação pior ainda, 
já que as chuvas cessaram 
na metade de maio e des-
de então, estão em níveis 
negativos.

“A gente está vendo gran-
des rios, grandes forma-
dores do Solimões, eles 
estão com precipitação 
baixa, perspectiva de preci-
pitação abaixo [do normal] 
pelo menos nos próximos 
45 dias, ou talvez um pouco 

mais. Então é algo que nos 
causa bastante preocupa-
ção”, disse Renato Senna.

No Brasil, o rio Juruá, que 
é afluente do Solimões, já 
começou a apresentar si-
nais de redução de volume 
das águas, e a expectativa 
é que ele continue neste 
mesmo sentido até o final 
do mês de junho.

Em relação às chuvas, o 
pesquisador Gustavo Gu-
terres Ribeiro, do Centro 
Gestor e Operacional do 
Sistema de Proteção da 
Amazônia (Censipam), di-
vulgou uma previsão para 
os próximos três meses, 
onde explicou que haverá 
mais chuva no norte da 
Amazônia, incluindo os mu-
nicípios do norte do estado 
do Amazonas, enquanto é 
aguardado um clima mais 
seco na região sul do bioma.

Leonardo Sena
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Áudio com rachadinha já não é punido 
nessa casa. Vergonha”

Pindaíba marca o Dia do Meio Ambiente, 
mas Marina se omite

Nadica de nada
O Siga Brasil, que monitora o 

Orçamento, mostra a penúria do 
Fundo Nacional do Meio Ambien-
te, de Marina: recebeu zero reais, 
este ano.

Cerrado sofre
No pronunciamento, Marina ig-

norou alta no desmatamento do 
Cerrado, 11.011,69 km² (2023). É a 
maior taxa desde 2015, aponta o 
Terra Brasilis.

Promessa de político
Nem mesmo a trombeteada Au-

toridade Climática saiu do papel. 
Sem o interesse do governo Lula, 
falta orçamento para estruturar a 
autarquia.

Saudade do meu ex
Comparado com o início do se-

gundo ano do governo Bolsonaro, 
este ano o Ibama também viu os 
pagamentos caírem em R$84,3 
milhões.

Cargos da Câmara do DF custarão 
R$6,5 milhões

Estudo encomendado pela Câ-
mara Legislativa do Distrito Federal 
(CLDF) mostra o tamanho do rombo 
que a mudança no regimento inter-
no da CLDF pode custar ao pagador 
de impostos: R$6.563.988,62. Isso 
porque os distritais querem uma 
Nova Mesa Diretora, além de novas 
comissões. O impacto considera 
a nova estrutura remuneratória, 
sem incluir eventual construção 
de gabinetes. O custo do salário 
e dos encargos de um secretário 
de comissão, por exemplo, bate 
R$49,9 mil.

A conta é nossa
A recém-inventada segunda-

-vice-presidência garante belos 
salários para aspones e com enor-
me custo, entre R$15.451,52 até 
R$49.999,23.

Puxadinho milionário
Na também inventada quarta se-

cretaria, os cargos custam entre 
R$15,4 mil e R$34,1 mil. Os dois pu-

xadinhos têm custo anual de R$3,6 
milhões.

Pouco é muito
O estudo mostra que o salário de 

menor impacto é na “Coordena-
doria de Modernização e Inovação 
Digital”, R$3,5 mil para o cargo de 
comissão.

Agro nunca decepciona
Apesar das perseguições do go-

verno Lula (PT), o agronegócio outra 
vez se revela o “oxigênio” que per-
mitiu ao PIB um suspiro de 0,8% no 
primeiro trimestre deste ano: cres-
ceu 11,3%. Dando duro de sol a sol, 
bem ao contrário dos integrantes 
do governo. A indústria recuou 0,1%.

Rachadones
O deputado Kim Kataguiri (União-

-SP) resgatou tuíte de Guilherme 
Boulos (Psol-SP) afirmando que 
“rachadinha é corrupção”. É de Bou-
los relatório livrando André Janones 
(Avante-MG) de processo sobre a 
safadeza.

Rebordosa
Barraco entre arruaceiro Janones, 

com direito a “eu quebro tua cara 
com um soco, otário”, e o deputado 
Nikolas Ferreira (PL-MG), deve ren-
der outra representação no Conse-
lho de Ética.

Gestão e caráter
Jair Bolsonaro comparou o lu-

cro de R$3,7 bilhões dos Correios 
em 2022 com o prejuízo de R$800 
milhões no primeiro trimestre des-
te ano: “A diferença não é apenas 
de gestão, mas principalmente de 
caráter”.

Sardinha ou salmão?
Cleitinho (Rep-MG) botou a boca 

no trombone e denunciou compra 
pra lá de suspeita de sardinhas pelo 
governo federal. Cada lata, encon-
trada por cerca de R$7,49 no mer-
cado, saiu por R$88. O TCU faz que 
não vê?

Taxar é penalizar
Para o diretor do Instituto Livre 

Mercado (ILM), Rodrigo Marinho, 
retirada de pauta do jubuti que 
taxava compras de até US$50 foi 
certa, “inibia as empresas estrangei-
ras de atuar no Brasil e penalizava 
os consumidores”.

Detalhe curioso
Deltan Dallagnol aponta detalhe 

na decisão de indiciar família pelo 
barraco com Alexandre de Moraes 
em Roma: a prova do crime “são 
as críticas feitas ao ministro ante-
riormente ao fato em mensagens 
privadas”.

Apostas abertas
A plataforma de previsão de mer-

cados e apostas Polymarket aponta 
que o ex-presidente Donald Trump 
tem 56% de chances de voltar ao 
cargo no fim deste ano e Joe Biden 
tem 38% de chances de ser reeleito.

Pergunta aos ‘checadores’
A taxação das blusinhas continua 

fake news?

Poder sem Pudor
Barriga cheia
Cezar Schirmer fazia sua campa-

nha para vereador de Santa Maria 
(RS) pelo velho MDB, contando com 
a solidariedade de vários amigos. 
Um deles, Bayard Azevedo, lem-
bram os amigos, era o eu hoje seria 
chamado de um pouco obeso. Mas, 
bom orador, foi escalado para des-
tacar as virtudes de Schirmer. Pegou 
o microfone e atacou com uma 
frase de efeito: “Os ricos estão cada 
vez mais ricos, os pobres cada vez 
mais pobres! O povo passa fome!” 
Mal acabara de pronunciar a frase, 
um provocador gritou: “Gordo desse 
jeito, até que te encostaste bem...”

Ao ocupar a rede de TV e rádio para bater bumbo sobre o Dia do Meio Ambiente, a ministra Marina Silva 
exercitou a velha hipocrisia; nada falou sobre a redução de verbas de interesse do ministério que chefia, do 
Meio Ambiente. Minguaram este ano pagamentos ao Fundo Nacional sobre Mudança do Clima, por exemplo: 
R$118,8 mil até maio contra R$3,4 milhões no mesmo período de 2023. No primeiro ano de Jair Bolsonaro, 
foram destinados R$8,3 milhões paro fundo, no de Lula, R$3,9 milhões.

Presidente de Honra
Otávio Raman Neves

Diretor de Redação
Márcio Azevedo 
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Auxílio do INSS em caso de 
acidente na empresa

Quando um trabalhador sofre um acidente durante suas 
atividades no trabalho, os impactos podem ser devastado-
res, não apenas fisicamente, mas também financeiramente. 
Felizmente, no Brasil, existe o Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS), que oferece diversos benefícios para proteger 
os segurados em situações de incapacidade temporária 
ou permanente para o trabalho. Um desses benefícios é o 
auxílio-acidente, que merece uma atenção especial quando 
o acidente ocorre no ambiente de trabalho.

É fundamental compreender que o auxílio-acidente não 
é uma ação trabalhista, e sim um benefício concedido pelo 
INSS, independentemente da responsabilidade da empresa 
no acidente. Ou seja, mesmo que a empresa não tenha culpa 
direta no ocorrido, o trabalhador ainda tem o direito de rece-
ber esse benefício se preencher os requisitos estabelecidos 
pela legislação previdenciária. Importante destacar que a 
empresa não participa deste processo, diferente de uma 
ação trabalhista, é um pedido para o INSS.

Diferentemente da aposentadoria por invalidez e do auxílio-
-doença, o auxílio-acidente permite que o segurado continue 
trabalhando normalmente, mesmo com alguma sequela 
decorrente do acidente. Esse benefício é concedido quando 
o trabalhador sofre uma lesão que resulta em uma redução 
permanente da capacidade laboral, mas que não o incapacita 
totalmente para o trabalho.

É importante ressaltar que o INSS, muitas vezes, cessa 
o pagamento do auxílio-doença quando o segurado ainda 
apresenta sequelas que impactam sua capacidade de tra-
balho. Nesses casos, o segurado fica com a sequela, mas o 
INSS não implanta automaticamente o auxílio-acidente, o que 
configura uma prática ilegal por parte do Instituto.

Segundo a legislação previdenciária brasileira, o auxílio-
-acidente é devido ao segurado quando ele sofre um acidente 
que resulta em sequelas permanentes que reduzem sua 
capacidade para o trabalho que habitualmente exercia. Essa 
redução deve ser comprovada por meio de exames médicos 
e avaliações especializadas. Deverá o segurado passar por 
perícia no INSS ou judicial.

Além disso, é importante destacar que o auxílio-acidente é 
um benefício cumulativo. Isso significa que o segurado pode 
continuar trabalhando e recebendo seu salário normalmente, 
enquanto também recebe o auxílio-acidente do INSS. Ou 
seja, ele não precisa escolher entre continuar trabalhando 
e receber o benefício previdenciário. Receberá o auxílio até 
aposentar-se.

Para requerer o auxílio-acidente, o segurado deve agen-
dar uma perícia médica junto ao INSS e apresentar toda a 
documentação necessária, incluindo laudos médicos que 
comprovem a redução permanente da capacidade laboral em 
decorrência do acidente. É importante estar atento aos prazos 
e procedimentos estabelecidos pelo INSS para não correr o 
risco de ter o benefício negado ou cessado indevidamente.

Caso o INSS se recuse a conceder ou cessar indevidamen-
te o auxílio-acidente, o segurado tem o direito de recorrer 
administrativamente e, se necessário, buscar auxílio jurídico 
para garantir seus direitos. É fundamental estar bem infor-
mado sobre os direitos previdenciários e buscar orientação 
profissional para enfrentar esse tipo de situação.

Em resumo, o auxílio-acidente é um benefício concedido 
pelo INSS para proteger os segurados que sofrem acidentes 
no ambiente de trabalho e ficam com sequelas permanentes 
que reduzem sua capacidade laboral. É um direito assegurado 
por lei e que não depende da responsabilidade da empresa 
no acidente. Portanto, é essencial que os trabalhadores 
conheçam seus direitos previdenciários e saibam como agir 
em caso de necessidade.

Marcos Madureira
João Badari é advogado especialista em Direito Pre-
videnciário e sócio do escritório Aith, Badari e Luchin 
Advogados.

Nikolas Ferreira (PL-MG) após a Câmara passar pano na rachadinha de André Janones
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A Comissão de Defe-
sa da Democracia 
do Senado aprovou, 
na quinta-feira (6) 

o projeto de Lei que crimi-
naliza a apologia à tortura 
e a defesa de ditadura no 
Brasil. Agora, a proposta se-
gue para a Comissão de Se-
gurança Pública, onde deve 
enfrentar dificuldades, com 
muitos senadores ligados ao 
bolsonarismo.

O projeto 2.140 de 2020 
foi proposto pelo senador 
Rogério Carvalho (PT-SE) e 
teve relatoria de Teresa Lei-
tão (PT-PE). Em seu parecer, 
a senadora indicou que a 
democracia, ainda que seja 
o sistema que proteja os 
direitos fundamentais, está 
vulnerável a ameaças.

“Com o aumento da po-
larização política no Brasil, 
observamos o surgimento de 
discursos de ódio, violentos 
e defendem o retorno da di-
tadura militar no país, assim 
como celebram figuras liga-
das a atos de tortura durante 
aquele período sombrio da 
nação”, diz o relatório de Te-
resa Leitão. “Essas manifes-
tações, indubitavelmente, 
acabam estimulando o cres-

cimento de grupos radicais 
que se opõem à democracia 
e à ordem constitucional”.

A tramitação na Comissão 
de Defesa da Democracia, 
presidida por Eliziane Gama 
(PSD-MA), foi tranquila e 
rápida, sem discussão com 
a oposição. O tema, no en-

tanto, segue para as comis-
sões de Segurança Pública 
e de Constituição e Justiça, 
onde deverá enfrentar mais 
resistência.

O projeto prevê prisão de 
três a seis meses e multa 
para quem fizer apologia de 
tortura ou de torturadores, 

inclusive nas redes sociais. A 
pena é a mesma para apolo-
gia de instauração de ditadu-
ra no país. Se as ações forem 
realizadas por políticos, inte-
grantes do Poder Judiciário 
ou do Ministério Público, a 
pena será maior: seis meses 
a um ano de detenção.

Além disso, os senado-
res também estipularam 
que as penas serão au-
mentadas pela metade se 
as mensagens de apologia 
forem feitas por meio de 
perfil falso ou robôs nas  
redes sociais.

“Existem diferenças im-

prescindíveis entre liberda-
de de expressão e apologia 
ao crime”, diz o relatório. “A 
palavra tem peso não apenas 
de ofensa, mas de coopta-
ção de grupos radicais que 
difundem discurso de ódio 
travestidos de liberdade de 
pensamento”.

Comissão do Senado analisou a questão nesta quinta-feira (6)

DIVULGAÇÃO
Projeto vai agora 
à Comissão de 
Constituição e 
Justiça

Comissão do Senado aprova 
tornar crime apologia à ditadura

Deputado propõe ampliação na entrega de mestrado ou doutorado em caso de parto ou adoção 

Maria do Carmo visita instituto que atua com PCDs em Manaus

Projeto de Lei visa assegurar 
direitos acadêmicos de mulheres

Maria do Carmo apresenta proposta 
de criação de empregos para PCD

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

PRORROGAÇÃO DE PRAZOS PRÉ-CANDIDATA

O deputado Thiago 
Abrahim (União Brasil) 
apresentou o projeto de 
Lei n.º 134/2024, que dis-
põe sobre a prorrogação 
dos prazos para a defesa de 
dissertação de mestrado e 
tese de doutorado em vir-
tude de parto, nascimento 
de filiação e obtenção de 
guarda judicial.

“Importante que todos 
possam ter seus direitos 
acadêmicos e profissio-
nais assegurados. O parto 
e a licença maternidade, 
por exemplo, estão pre-
sentes na vida de muitas 
mulheres e é necessário 
que elas tenham tempo 

para se planejar, para se 
organizar e para construí-
rem a tese de mestrado ou 
doutorado. O intuito dessa 
matéria é dar oportunida-
de aos pais, de um modo 
geral, para que consigam 
conciliar a vida familiar e 
a vida acadêmica”, disse o 
autor do projeto.

Conforme a matéria, o 
prazo de defesa de disser-
tação e tese em Progra-
mas de Pós-Graduação do 
Estado do Amazonas será 
prorrogado por 120 dias.

“O afastamento tempo-
rário deverá ser formal-
mente comunicado ao 
programa de pós-gradu-

ação ao qual o discente 
ou a discente se encon-
tre vinculado, especifica-
das as datas de início e 
de término efetivos, além 
dos documentos compro-
batórios da gestação, nas-
cimento, adoção ou guarda 
judicial, conforme o caso”, 
explica Abrahim.

O PL ainda visa prorroga-
ção, pelo período previsto, 
o prazo para entrega de 
correções e a realização 
de publicações conforme 
exigido pelos regulamen-
tos específicos. Ficarão 
suspensas as demais ativi-
dades acadêmicas do dis-
cente durante os 120 dias.

A pré-candidata a pre-
feita de Manaus, Maria do 
Carmo Seffair (Novo-AM) 
conheceu, na quinta-feira 
(6), o trabalho multidisci-
plinar realizado pelo Ins-
tituto PCD Juntos Somos 
Mais Fortes. 

“A professora Maria do 
Carmo, que é reitora da 
Fametro, tem um histórico 
de parceria conosco. Ela é 
referência em inclusão, não 
somente pelo atendimen-
to dos alunos em sua ins-
tituição, mas pela empre-
gabilidade e capacitação de 
pessoas com deficiência”, 
disse o presidente do ins-
tituto, Nederson Iglas.

“São mais de 90 pessoas 
com algum tipo de defi-
ciência empregadas no 
Grupo Fametro, muitas já 
fazendo faculdade conos-
co. Temos alunos com vá-
rios tipos de necessidades 
especiais, desde o colégio 
até o ensino superior, e 
a gente busca oferecer 
todo o suporte que eles 
precisam para se desen-
volverem e alcançarem 
autonomia”, disse Maria  
do Carmo.

Para a professora e pré-
-candidata à prefeitura, a 
inclusão precisa ser vista 
com mais naturalidade. “É 
falar menos e fazer mais. 

O poder público tem inú-
meras possibilidades para 
efetivar as políticas públi-
cas de inclusão sem pre-
cisar de gestos espetacu-
losos”, afirmou.

Acompanhando a visita, 
Jarbas Júnior concordou 
com a opinião da empre-
sária, para ele há uma ca-
rência muito grande de 
medidas que possam criar 
oportunidade aos PcDs. 
“Eu espero que a professo-
ra Maria do Carmo levante 
essa bandeira e tire essa 
pauta da obscuridade. É 
preciso discutir as políticas 
públicas de inclusão com 
seriedade”, defendeu.

Manaus, sexta-feira, 7 de junho de 2024
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Deputados do Amazonas em 
lista de investigados pela Justiça
Sidney Leite e Silas 
Câmara têm pendências 
na Justiça criminal, 
sendo investigados em 
algum inquérito ou ação 
penal

    Marcela Estrella

Pelo menos um quin-
to dos deputados 
federais tem alguma 
pendência na Justiça 

criminal, ou seja, é investi-
gado em algum inquérito 
ou responde a alguma ação 
penal. O dado é de levan-
tamento do Congresso em 
Foco, que localizou ações 
judiciais envolvendo um to-
tal de 111 deputados, a partir 
dos sistemas de consulta 
pública de tribunais. Den-
tre eles aparece o nome 
de dois deputados federais 
do Amazonas, Sidney Leite 
(PSD) e Silas Câmara (Repu-
blicanos). O Amazonas con-
ta com oito representantes 
na Câmara dos Deputados.

O deputado federal Sid-
ney Leite (PSD) responde 
pelo processo 1003790-
07.2023.4.01.3200, no TRF1 
— ação penal por corrupção 
passiva, crimes contra sis-
tema financeiro nacional e 
crimes de lavagem.

O nome de Sidney Leite 
esteve envolvido em po-
lêmicas e recebendo uma 
enxurrada de críticas nas 
redes sociais após votar, na 
quarta-feira (5), no Conse-
lho de Ética da Câmara, para 
absolver o deputado fede-
ral André Janones (Avante-
-MG) em um caso de acusa-
ção de participar de suposto 
esquema de “rachadinha” 
que poderia resultar na cas-
sação de seu mandato. Nas 
redes sociais, internautas 
se manifestaram contra o 
deputado do Amazonas pelo 

voto favorável a Janones. O 
parlamentar foi chamado de 
“defensor de rachadinha”.

“Até o Srº Deputado apoiou 
a rachadinha? Votar a favor 
do Janones é apoiar essa 
prática! Lamentável”, disse 
um internauta. “Eu não sei 
como o povo do Amazonas 
consegue eleger alguém que 
passa o pano para quem faz 
rachadinha, réu confesso, la-
mentável”, escreveu outro.

Já o deputado federal Silas 
Câmara (Republicanos) que 
também apareceu na lista 

de investigados, responde 
pelo processo 9996762-
54.2013.1.00.0000, no STF 
— ação penal por crimes 
praticados por funcionários 
públicos contra a adminis-
tração em geral e improbi-
dade administrativa.

Silas havia sido cassado em 
janeiro de 2024 por capta-
ção e gasto ilícito de recur-
sos financeiros, durante a 
campanha eleitoral de 2022. 
Segundo o Ministério Públi-
co Eleitoral (MPE), ele havia 
fretado aeronaves por quase 

R$ 400 mil. O TRE acatou 
a tese do MPF e cassou o 
parlamentar por 4 votos a 2. 
O relator do caso também so-
licitou que os votos dele não 
fossem computados para fim 
de quociente eleitoral.

No entanto, o parlamentar 
ingressou com um recurso 
de embargos de declaração, 
pedindo a revisão da decisão 
pelo plenário da Corte Eleito-
ral e o Tribunal Regional Elei-
toral do Amazonas (TRE-AM) 
voltou atrás e derrubou, em 
março, a cassação do depu-

tado federal Silas Câmara, do 
Republicanos. 

O levantamento realiza-
do pelo Congresso em Foco 
aponta que a lista de de-
putados investigados e réus 
se espalha por todo o mapa 
ideológico, envolvendo par-
lamentares de 16 partidos 
na Casa — o PL, do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro, é o que 
concentra o maior número 
absoluto de ocorrências. A 
relação de crimes em inves-
tigação ou em acusações é 
variada. Há parlamentares 

Silas Câmara e Sidney Leite representam o Amazonas na Câmara dos Deputados

PL de Roberto Cidade incentiva a doação de sangue

Roberto Cidade propõe pagamento de multas com doação de sangue
DIVULGAÇÃO

No mês de incentivo à do-
ação de sangue, o Projeto de 
Lei n.º 13/2024, de autoria do 
deputado estadual Roberto 
Cidade (UB), que regula a pos-
sibilidade de pagamento de 
multas leves de trânsito por 
meio de doação de sangue à 
Fundação Hospitalar de He-
matologia e Hemoterapia do 
Amazonas (FHemoam), bus-
ca ser mais um instrumento 
para aumentar o número de 
doações no hemocentro es-
tadual. A proposta do presi-
dente da Assembleia Legis-
lativa do Amazonas (Aleam) 
está em fase final de tramita-
ção no Legislativo do Estado.

“Nossa proposta quer in-
centivar a doação voluntária 
de sangue. Ao vincular a do-
ação de sangue ao pagamen-
to de multas leves, cria-se 
um estímulo a mais para os 
cidadãos participarem ativa-
mente desse gesto altruísta. 
O PL também tenta mitigar o 
problema da falta de bolsas 
de sangue ao oferecer uma 
fonte de verbas em parceria 
com o órgão responsável por 
gerir recursos oriundos das 
infrações de trânsito. Ao per-

mitir o pagamento de multas 
leves por meio da doação de 
sangue, conseguiríamos não 
apenas sanar uma infração 
leve cometida, mas também 
gerar benefícios significativos 
para a comunidade e o siste-
ma de saúde”, afirmou.

Conforme a proposta, a 
doação será de livre escolha 
do condutor, podendo optar 
pelo pagamento pecuniário 
tradicional, e caberá à autori-
dade de trânsito do Estado do 
Amazonas estabelecer quais 
infrações poderão ser sana-
das com doação de sangue, 
limitadas a duas por ano para 
cada condutor.

As doações de sangue não 
poderão ser transferidas a 
terceiros, destinadas exclu-
sivamente ao atendimento 
das demandas da FHemo-
am. O não cumprimento dos 
pré-requisitos estabelecidos 
no PL apresentado acarre-
tará anulação da opção de 
pagamento por doação de 
sangue, devendo o infrator 
quitar a multa nos termos 
tradicionais estabelecidos 
pela legislação vigente.

Essa contribuição à saúde 

pública é uma iniciativa que 
ganha ainda mais ressonân-
cia com a realização da cam-
panha “Doador Legal”. 

Realizada anualmente na 
sede do Legislativo Estadu-
al, a campanha incentiva a 
doação de sangue entre os 
servidores da Aleam e a co-
munidade em geral. 

Doador Legal
Neste ano, a Semana do 

Doador Legal será realizada 
de 7 a 14 de junho. O “Vam-
pirão” estará na sede da As-
sembleia Legislativa nesta 
terça-feira (11).

“O ‘Vampirão’ estará nas 
dependências da Aleam para 
facilitar a coleta entre os ser-
vidores, mas a comunidade 
em geral também pode pro-
curar essa unidade na Aleam. 
Essa campanha é uma inicia-
tiva muito aguardada pelos 
servidores, que contribuem 
efetivamente para a manu-
tenção do estoque do He-
moam”, afirmou o deputado 
presidente.

A campanha “Doador Le-
gal” é realizada pela Aleam 
desde 2014 e, desde então, já 

INFRAÇÕES DE TRÂNSITO

que respondem por delitos 
relacionados ao exercício de 
função pública, como cor-
rupção ou peculato, mas 
também há acusações de 
crimes contra a honra, pre-
conceito e violência contra 
a mulher.

A equipe de reportagem 
do EM TEMPO entrou em 
contato com os deputados 
citados na matéria, mas não 
obteve retorno.

Levantamento
O levantamento foi feito a 

partir de consultas públicas 
a sites de tribunais. Foram 
consultados STF, STJ, TSE, 
os seis TRFs e os TJs es-
taduais. É possível, porém, 
que haja mais ações judi-
ciais — além das que estão 
em sigilo, há tribunais que 
não têm um meio eficien-
te de consulta processual 
pública.

A listagem de parlamenta-
res em exercício usada como 
referência foi consultada 
em 28 de maio de 2024. 
Assim, os congressistas in-
cluídos são os que exerciam 
os cargos nesta data, espe-
cificamente.

O levantamento não in-
clui ações de improbidade 
administrativa, que são da 
Justiça cível. 

Já a condição de investi-
gado ou réu, por si só, não 
equivale à culpa. Em um 
inquérito, a Justiça pode de-
terminar que o investigado 
não seja tornado réu depois; 
em uma ação penal, ele pode 
ser declarado inocente.

Os pesquisadores do levan-
tamento  consideram ser útil ao 
eleitor acompanhar os proces-
sos do parlamentar em que vo-
tou — saber quais pendências 
ele tem no Judiciário. Um parla-
mentar específico que respon-
da a uma grande quantidade de 
ações penais é um nome que 
corre risco mais alto de perder  
o mandato.

contribuiu com, aproximada-
mente, 1.147 bolsas de sangue.

Doe sangue, doe vida
A Campanha Junho Verme-

lho foi criada no Brasil em 
2015, sendo o mês escolhido 
em razão do fato de no dia 14 
celebrar-se o Dia Mundial do 
Doador de Sangue, confor-
me a Organização Mundial da 
Saúde (OMS).

Para doar é necessário: 
Ter entre 16 e 69 anos; estar 
saudável; pesar no mínimo 
50 quilos; estar alimentado; 
evitar alimentos gordurosos 
nas 3 horas que antecedem 
a doação; ter dormido pelo 
menos 6 horas nas últimas 24 
horas; apresentar documen-
to de identificação com foto; 
pessoas com idade entre 60 
e 69 anos só poderão doar 

sangue se já o tiverem feito 
antes dos 60 anos.  Meno-
res de 18 anos devem possuir 
consentimento formal do res-
ponsável legal.

A frequência máxima é de 
quatro doações de sangue anu-
ais para o homem, com inter-
valo mínimo de 2 meses, e de 
três doações de sangue anuais 
para as mulheres, com intervalo 
mínimo de três meses.
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Chef de restaurante cria kits de jantar romântico para comemoração intimista em casa  Em Tempo

O Dia dos Namora-
dos é a segunda 
data mais im-
portante para o 

setor de restaurantes, 
perdendo apenas para o 
Dia das Mães. Afinal, é o 
momento que os casais 
encontram para mudar de 
ares e aproveitar uma re-
feição mais especial e 
refinada. Momento de 
comemorar.

Por conta disso, do-
nos de restaurantes no 
Amazonas aposta em 
inovação e esperam lu-
cro com a data. 

Focada na inovação, a 
chef do restaurante Ma-
rimari, Juliana Faingluz, 
desenvolveu uma novi-
dade para os casais que 
preferem uma comemo-
ração intimista em casa, 
com boa comida e bebida.

A novidade são três op-
ções de kits para duas 
pessoas, com entrada, 
prato principal e sobre-
mesa, além de velas para 
decorar. Quem optar por 
encontrar o amado (a) no 
almoço, o Marimari, que 
fica na avenida Via Láctea, 
no Aleixo, irá funcionar 
normalmente, das 11h30 
às 15h.

Juliana Faingluz explica 
que os pratos dos kits são 
entregues prontos, ape-
nas para o cliente finalizar 
em casa. “É uma forma de 
oferecer comodidade aos 
casais. O Dia dos Namora-
dos será comemorado na 
quarta-feira, então, mui-
tos estarão trabalhando e 
só irão se ver a noite. Por 
isso, para a data ser ainda 
mais especial o Marima-
ri dispõe dessas opções”, 
destaca.

Os pedidos dos kits po-
dem ser feitos até terça-
-feira (11), pelo número 
(92) 98411-8674. Em todas 
as opções, a entrada é com 
mix de folhas com tomati-
nho grape, palmito, cebola 
roxa, molho de mostarda 

Originalidade para casais celebrarem 

Maioria dos contribuintes com direito à restituição receberão até R$ 1.000

Brasileiros pretendem usar 
restituição do IR para quitar dívidas

Os brasileiros que têm direi-
to à restituição do Imposto de 
Renda já fazem planos para 
utilizar o dinheiro a receber, 
como mostra pesquisa da Se-
rasa. O calendário de devolução 
se estende até 30 de setembro.

Em relação à intenção de 
uso do pagamento, 30% dos 
contribuintes querem usar o 
valor a receber para honrar 
seus compromissos em aberto 
e 43% revelam que costumam 
usar os valores recebidos “para 
se planejar financeiramente”. 
Dos entrevistados, 21% preten-
dem transformar a restituição 
em “alguma forma de inves-
timento”. Entre as pessoas 

que têm dinheiro a receber, 
57% receberão um valor de  
até R$ 1.000.

Prioridades
Segundo a Receita Federal, 

quem declara antes costuma 
receber a restituição antes, mas 
há um critério de prioridades: 
pessoas acima de 80 anos; pes-
soas entre 60 e 79 anos;  pes-
soas com alguma deficiência 
física ou mental ou doença gra-
ve; contribuintes cuja principal 
fonte de renda é o magistério; 
e contribuintes que optaram 
por receber a restituição via 
Pix ou utilizaram a declaração 
pré-preenchida

Medo de errar
Dentre os brasileiros que 

tiveram de declarar IR, 44% 
optaram por contar com os 
serviços de um contador ou 
especialista, 14% recorrem a 
familiares ou conhecidos e 
40% preenchem a declara-
ção sozinhos — embora 46% 
dos que preencheram a do-
cumentação, confessam ter 
“medo de errar” (e ser punido 
pelo Leão) e 24% dizem ter 
“dificuldade de compreensão 
das regras e normas”. Somen-
te 1% dos entrevistados dizem 
recorrer aos serviços de um 
advogado tributarista.

Ainda de acordo com a pes-

quisa, 72% dos entrevistados 
afirmaram “nunca terem dei-
xado de fazer o IR” e mais 
da metade “não tiveram difi-
culdades para se organizar e 
preencher a declaração”. Entre 
aqueles que precisam pagar à 
Receita Federal, 54% colocam 
o pagamento no débito em 
conta, sendo que 43% quitarão 
a dívida com a União à vista.

Pelo menos 44% dos entre-
vistados consideram que o IR 
“desempenha papel significa-
tivo na distribuição de renda 
do país”, mas 40% “discordam 
do processo de declaração e 
arrecadação do Imposto de 
Renda”

DIVULGAÇÃO
PESQUISA

Dia dos Namorados
faturamento das casas. 
Em paralelo, a maioria 
dos respondentes não 
consegue alinhar os pre-
ços dos cardápios acima 
dos reajustes nos insu-
mos que utilizamos, e 
seguimos lutando para 
diminuir o endividamen-
to e a dificuldade para 

colocar em dia todas as 
contas, principalmente 
as obrigações tributá-
rias”, afirma o presi-
dente da Abrasel no 
Amazonas, Rodrigo 
Zamperlini.

A pesquisa da Abra-
sel ouviu empresários 
do setor entre os dias 

20 e 27 de maio em 
todo o Estado. 

Lucro
No Amazonas, 38% dos 

empresários reportaram 
lucro este ano (estável 
em relação aos 35% de 
março), enquanto 40% 
ficaram em equilíbrio fi-
nanceiro. 

O índice de inflação 
acumulado entre maio de 
2023 e abril de 2024, me-
dido pelo Índice de preços 
ao consumidor (IPCA), foi 
de 3,69%. Quando ques-
tionados sobre a capaci-
dade de reajustar os pre-
ços dos cardápios para 
acompanhar a inflação, 
52% dos empresários 
conseguiram reajustar 
os preços, mas abaixo da 
inflação, 8% conseguiram 
reajustar os preços acima 
da inflação e 40% não 
conseguiram reajustar os 
preços.

A pesquisa também 
abordou a questão dos 
atrasos nos pagamentos, 
como encargos, impos-
tos e aluguel, revelan-
do que 41% dos empre-
sários admitiram ter 
pagamentos em atraso. 
Entre os pagamentos 
em atraso, destacam-
-se: impostos federais 
(66%), impostos estadu-
ais (50%) e empréstimos  
bancários (40%).

e mel e flores. 
De prato principal, os 
casais podem escolher entre três 
possibilidades: escalope de filet 
mignon com molho roti, acom-
panhado de arroz de cogumelos 
frescos; fettuccine com molho 
cremoso de limão e camarões; 
e lasanha à bolonhesa com be-
rinjela. De sobremesa, os kits 
contam com semifreddo de leite 
ninho com toffee.

Para deixar o jantar completo, 
os casais podem completar o 
menu com um vinho da adega do 
Pátio Gourmet. A rede conta com 
mais de 450 rótulos, além de es-
pecialistas para orientar sobre as 
melhores harmonizações. Tudo 
para deixar a experiência gas-
tronômica ainda mais especial.

Expectativa positiva
Levantamento da Associação 

B r a s i l e i -
ra de Bares 
e Restauran-
tes (Abrasel) por 
todo o país revela 
otimismo com o Dia 
dos Namorados, data 
mais importante no ano 
para a maioria dos ba-
res e restaurantes — para 
60% dos estabelecimentos, 
o Dia dos Namorados é consi-
derado uma data importante 
ou muito importante para o fa-
turamento. A pesquisa revelou 
otimismo entre os empresários 
amazonenses, com 89% deles 
estimando um aumento no fa-
turamento em comparação com 

a mesma data de 2023. Mais de 
dois terços (79%) esperam fa-
turar até 30% a mais neste ano. 

“É grande o otimismo do se-
tor para o Dia dos Namorados, 
o que reflete a importância 
dessa data no calendário e no 

Kits de 
jantar para 

os casais que 
preferem uma 
comemoração 

em casa
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   Em Tempo 

As obras de cons-
trução do Termi-
nal de Integração 
7 (T7), localizado na 

avenida Torquato Tapajós, 
esquina com avenida do 
Turismo, bairro Tarumã-
-Açu, seguem em ritmo 
acelerado. O prazo de en-
trega da estrutura, porém, 
sofreu alteração por con-
ta das chuvas. Em maio, o 
prefeito de Manaus, David 
Almeida, estimou a inau-
guração para 30 de junho, 
mas a nova meta abrange 
o meio de julho. 

Nesta quinta-feira (6), o 
chefe do Executivo munici-
pal esteve no T7, localizado 
próximo ao complexo viário 
Lydia da Eira Corrêa. Na vis-
toria, o prefeito de Manaus 
destacou que, mesmo com 
as chuvas recorrentes, os 
serviços estão adiantados. 

“Nós estamos com muitos 
homens e várias máquinas 
aqui, e a obra de engenharia 
avançou bastante. Agora, 
trabalhamos na drenagem 
e pavimentação. O trabalho 
está sendo prejudicado pe-
las fortes chuvas, todo dia 
tem chovido em Manaus. 
A gente estima que, nos 
próximos dias, com a mu-

dança do clima, possamos 
avançar bastante. A obra 
tem uma previsão de en-
trega para o final do mês 
de junho até o meio do 
mês de julho, e acredito 
que, com a chegada do sol, 
vamos conseguir cumprir 
esse planejamento”, disse 
Almeida.

O novo terminal terá 

4.000 metros quadrados 
de área construída, com-
posto por duas platafor-
mas, sendo uma para ar-
ticulado e convencional, e 
uma apenas para veículos 
convencionais, que irão re-
alizar viagens dos bairros 
ao terminal (as chamadas 
linhas alimentadoras) e do 
bairro em direção ao centro 

Novo terminal terá 4.000 metros quadrados de área construída

DIVULGAÇÃO

da cidade (as linhas tron-
cais). O terminal irá aten-
der usuários de transporte, 
principalmente, das zonas 
Oeste e Norte.

O prefeito reforçou tam-
bém a escolha estratégica 
da área, que irá auxiliar na 
integração, principalmen-
te, dos moradores do Ta-
rumã e das comunidades 
instaladas no decorrer da 
BR-174 e AM-010.

“Este terminal vai inte-
grar toda a região Oeste, de 
quem vem da zona norte, de 
Itacoatiara, de quem vem 
de Boa Vista, pela BR-174. 
Tudo isso vai facilitar essa 
integração, essa população 
toda da Zona Oeste que vem 
do Tarumã, nesse entorno 
Tarumã-Açu, Tarumã-Mi-
rim, será beneficiada com 
esse terminal, porque ele 
vai passar a integrar o sis-
tema coletivo de transpor-
te da cidade de Manaus”, 
completou.

O projeto inclui, ainda, 
guarita, sala dos motoris-
tas, sanitários feminino, 
masculino e para Pessoas 
com Deficiência (PcDs), 
salas da Secretaria Muni-
cipal de Limpeza Urbana 
(Semulsp), do Sindicato 

das Empresas de Trans-
portes de Passageiros do 
Amazonas (Sinetram) e da 
Guarda Municipal, visando 
o reforço e segurança da 
região.

Segurança para o T7
Questionado sobre as 

ações implantadas pela 
Prefeitura de Manaus nos 
outros terminais da cidade, 
David Almeida destacou 
o serviço realizado pela 
Guarda Municipal no Ter-
minal de Integração 3 (T3), 
localizado na Cidade Nova, 
Zona Norte da capital ama-
zonense, que reforça a se-
gurança no espaço público 
de transporte.

“Sofremos muito com a 
questão do furto de ca-
bos. O Terminal 3 agora 
está todo iluminado. Nós 
colocamos a Guarda Mu-
nicipal armada e temos 
um monitoramento de 
câmeras. Estamos traba-
lhando a reforma desse 
terminal, assim como nós 
entregamos o Terminal 1 e 
o Terminal 2. Depois vamos 
avançar para o Terminal 
4 e Terminal 5”, concluiu 
o prefeito David Almeida, 
ainda em maio.

David Almeida 
destacou que, 
mesmo com chuvas, 
os serviços estão 
adiantados

Prazo de entrega do T7 
prejudicado pelas chuvas

Defensoras consideram que Festival deste ano deve atrair um número superior de pessoas em comparação com outros anos 

Hewdy Lobo Ribeiro 
confeccionou o 
laudo de transtorno 
mental do autor 
da facada em Jair 
Bolsonaro, em 2018

DPE apura funcionamento de internet na ‘Ilha’ Psiquiatra de Adélio na 
defesa de envolvidosYURI PINHEIRO

FESTIVAL DE PARINTINS CASO DJIDJA

   Da redação

A Defensoria Pública do 
Estado do Amazonas (DPE-
-AM) solicitou à Agência 
Nacional de Telecomuni-
cações (Anatel) informa-
ções sobre medidas fisca-
lizatórias que estão sendo 
executadas junto às ope-
radoras de telefonia (Claro, 
Vivo, Tim e Oi) para evitar 
a descontinuidade do ser-
viço de telefonia móvel e 
internet em Parintins du-
rante o 57º Festival Fol-
clórico.

No documento, as de-

fensoras públicas Thaysa 
Torres e Letícia Ornelas, 
do Polo do Baixo Amazonas 
destacam que é de no-
tório conhecimento que 
a população do Amazo-
nas, historicamente, rela-
ta a indisponibilidade e/
ou a grande oscilação nos 
serviços de telefonia e de 
internet ofertados pelas 
empresas responsáveis 
pela comercialização des-
tes bens, o que vem oca-
sionando sérios problemas 
à coletividade.

“Em decorrência da gran-
de aglomeração de pesso-

as, esse problema acaba 
se agravando durante o 
Festival de Parintins. Todos 
os anos, durante o perí-
odo do festival, a popu-
lação de Parintins relata 
falhas e descontinuidades 
nos serviços de telefonia 
e internet”, observam as 
defensoras.

O ofício enviado à Anatel 
destaca o dever do for-
necedor do serviço à ob-
servância dos parâmetros 
de qualidade e a rápida 
solução de problemas em 
caso de indisponibilidades 
técnicas, além da “exper-

tise e competência para o 
fornecimento de um deta-
lhamento dos indicadores 
de qualidade dos serviços 
de telefonia móvel e de 
internet prestados em Pa-
rintins”.

Por fim, no documento, 
as defensoras consideram 
que o festival deste ano 
deve atrair um número 
consideravelmente supe-
rior de pessoas, comparado 
aos anos anteriores, o que 
justifica a preocupação da 
DPE-AM com a regularida-
de da prestação de serviços 
para a população.

   Da redação

A defesa de Ademar Car-
doso e Cleusimar Cardoso - 
irmão e mãe de Djidja Cardo-
so - além de Verônica Seixas 
(gerente do salão), divulgou, 
nesta sexta-feira (6), que vai 
trabalhar em conjunto com 
famoso médico psiquiatra 
forense, Hewdy Lobo Ribei-
ro. O profissional é o mesmo 
que confeccionou o laudo de 
transtorno mental de Adélio 
Bispo de Souza, autor da 
facada no então candidato à 
Presidência, Jair Bolsonaro, 
em 2018.

“Considerando que eles 
estão presos dentro do 
complexo prisional sem 
qualquer tipo de tratamento 
adequado conforme deter-
mina a lei, se fez necessá-
ria a nomeação urgente do 
especialista”, explicou o 

advogado criminalista, Vil-
son Benayon.

Em junho de 2019, Adélio 
Bispo foi absolvido da faca-
da. A decisão foi proferida 
após o processo criminal que 
o considerou inimputável 
por transtorno mental.

Em fevereiro deste ano, a 
Justiça Federal determinou 
que Adélio Bispo, que cum-
pre medida de segurança 
no presídio federal de Cam-
po Grande, seja transferido 
para tratamento em Minas 
Gerais.

Hewdy Lobo Ribeiro é 
médico psiquiatra forense. 
O profissional é o mesmo 
que confeccionou o laudo 
de Adélio Bispo de Souza. 
Hewdy ganhou notoriedade 
em 2018 após realizar o lau-
do psiquiatra de Adélio Bispo 
de Oliveira, que esfaqueou 

Bolsonaro.

    



   Da redação

O julgamento de Ga-
bigol na Corte Ar-
bitral do Esporte 
(CAS), previsto para 

acontecer nesta sexta-fei-
ra (6), em Lausanne, na 
Suíça, foi adiado. A nova 
data ainda não foi infor-
mada, mas a tendência é 
que a audiência do atacan-
te do Flamengo seja reali-
zada apenas no segundo 
semestre.

Gabigol optou por parti-
cipar presencialmente da 
audiência e está na Europa. 
O jogador, que viajou acom-
panhado de Bichara Neto, 
advogado, e do gerente de 
saúde e alto rendimento 
do Rubro-Negro, Márcio 
Tannure, desembarcou 
na Suíça na manhã desta 
quinta-feira (6).

Punido em março por 
tentativa de fraudar o exa-
me antidoping, o jogador 
estava liberado para atu-
ar em razão de um efeito 
suspensivo sobre a pena 
de dois anos aplicada, mas 
ainda aguarda o parecer fi-
nal do tribunal para receber 
o veredito.

O adiamento da sessão 

ocorreu por um pedido da 
União Federal, que afirma 
não ter sido comunica-
da de maneira devida e, 
consequentemente, não 
indicou um árbitro para o 
julgamento. Após pedido 
do órgão, o CAS aceitou o 

adiamento do julgamento 
do atacante do Flamengo.

Futuro de Gabigol
No julgamento da Corte 

Arbitral do Esporte (CAS), 
Gabigol tem duas opções: 
ser absolvido em definitivo 
das acusações ou cumprir a 

pena prevista pelo Tribunal 
de Justiça Desportiva An-
tidopagem (TJD-AD), que 
sentenciou o atacante a 
dois anos de suspensão.

Vale lembrar que a pu-
nição começou a valer na 
data do exame, realizado 

no dia 8 de abril de 2023. 
Portanto, caso a pena seja 
mantida, Gabigol só poderá 
retornar aos gramados em 
abril de 2025.

Desfalques 
Gabigol, por conta da via-

Jogador foi punido por tentativa de fraude em exame antidoping e estava liberado para jogar após efeito suspensivo

REPRODUÇÃO

gem à Suíça, foi um dos des-
falques na reapresentação 
do elenco rubro-negra, 
nesta quinta-feira (6), após 
a goleada sobre o Vasco, por 
6 a 1, no Maracanã.

Além do camisa 99 do, o 
comandante Tite não con-
tou com peças chaves do 
elenco, como Arrascaeta, 
De La Cruz, Viña, Varela e 
Pulgar. O quarteto uruguaio 
e o volante da Seleção Chi-
lena já estão concentrados 
com as delegações de seus 
países para a disputas de 
amistosos em preparação 
para a Copa América, que 
inicia no final deste mês.

Lorran, a joia do Flamen-
go de 17 anos e provável 
substituto de Arrascaeta 
no período sem os selecio-
náveis, também não esteve 
presente na reapresenta-
ção. Ele foi convocado por 
Ramon Menezes para par-
ticipar de um período de 
treinamentos com a Sele-
ção Brasileira Sub-20 em 
Teresópolis (RJ) e volta à 
capital neste sábado (8).

O zagueiro Léo Pereira, 
o lateral-esquerdo Ayrton 
Lucas e o volante Allan 
seguem se recuperando  
de lesões.

Jogador do Flamengo 
viajou ao continente 
europeu para 
acompanhar a 
audiência 

Julgamento de Gabigol

Partida vai ser a primeira do clube aurinegro, nesta Série B, no estádio Carlos Zamith

A CBF, em parceria com o Santuário Arquidiocesano Cristo Redentor, foi responsável pela homenagem

Onça inicia venda de ingressos 
para duelo diante do Brusque-SC

Cristo iluminado em alusão ao 
início da Copa da Floresta 2024

JOÃO NORMANDO/AMFC

SANTUÁRIO ARQUIDIOCESANO CRISTO REDENTOR

SÉRIE B HOMENAGEM

   Da redação

O Amazonas FC iniciou, 
nesta quinta-feira (6), a 
venda online de ingres-
sos para o duelo diante 
do Brusque-SC, que será 
disputado no sábado (8), 
às 16h, no estádio Carlos 
Zamith, em confronto vá-
lido pela nona rodada da 
Série B do Campeonato 
Brasileiro. Os bilhetes 
podem ser adquiridos no 
site achetickets.com.br, a 
partir de R$ 30.

A venda presencial será 
disponibilizada somente 
no dia do jogo, a partir 
das 14h, na bilheteria no 
estádio, assim como a 

retirada de gratuidades, 
que poderá ser realizada 
com a apresentação de 
documentação neces-
sária. Segue proibido a 
entrada de crianças até 
5 anos no local, confor-
me a portaria conjunta nº 
001/2024-GS/SSP.

O jogo marca o retorno 
da Onça-pintada ao es-
tádio em que conquistou 
o acesso à Terceirona e 
o inédito título amazo-
nense, em 2023. O local 
passou por reformulação 
para receber, pela primei-
ra vez, uma partida de Se-
gunda Divisão nacional. 
Uma nova arquibancada 
foi instalada, além de 

espaços para camarotes, 
cabines para a imprensa 
e refletores para jogos 
noturnos.

Reencontro
O duelo deste sába-

do será de reencontros 
dentro e fora das quatro 
linhas entre os finalistas 
da Série C em 2023. Foi 
em cima do Brusque que o 
Amazonas faturou o iné-
dito título brasileiro para 
o futebol amazonense, 
comandado pelo técnico 
Luizinho Vieira, que atu-
almente é o técnico do 
Quadricolor e, pela pri-
meira vez, enfrentará sua 
ex-equipe.

   Em Tempo

O Cristo Redentor, uma 
das sete maravilhas do 
mundo moderno, “dormiu” 
iluminado, na madruga-
da desta quinta-feira (6), 
com as cores da maior 
competição de futebol 
não profissional da região 
Norte do país: a Copa da 
Floresta. O início da com-
petição aconteceu na noi-
te de quarta-feira (5), em 
Maués (distante 258 qui-
lômetros de Manaus), com 
vitória da seleção da casa 
contra a de Boa Vista do  
Ramos, por 3 a 1. 

Realizada pela Federação 
Amazonense de Futebol 

(FAF), a competição é chan-
celada pela Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF), 
responsável pela homena-
gem, em parceria com o 
Santuário Arquidiocesano 
Cristo Redentor.

Em 2024, 45 seleções vão 
participar da segunda edi-
ção da Copa da Floresta. 
Serão cerca de 2 mil atletas 
disputando o título, além de 
uma equipe de mais de 200 
profissionais percorrendo 
cerca de 9 mil quilômetros 
entre os 33 municípios que 
serão sede da competição. 

“A Copa da Floresta é um 
evento grandiosíssimo com 
toda a estrutura de um jogo 
de futebol em um padrão 

CBF. Fico muito lisonjeado 
e emocionado com essa 
homenagem do presiden-
te Ednaldo Rodrigues e da 
Arquidiocese ao futebol do 
interior e, sobretudo, ao ho-
mem e a mulher da floresta, 
grandes responsáveis pela 
valorização e pela preser-
vação do nosso bem mais 
precioso, a nossa floresta”, 
declarou o presidente da 
FAF, Ednailson Rozenha.

A abertura da Copa da 
Floresta de 2024 acon-
teceu no Estádio Manoel 
Baraúna Filho, em Maués. 
A entrada no estádio foi 
liberada e 9.983 torcedo-
res acompanharam a vitória 
dos donos da casa.

Manaus, sexta-feira, 7 de junho de 2024
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Os usuários do transporte 
coletivo já podem pagar 
a passagem de ônibus 
com cartões de crédito 

ou débito a vista em todos os 
terminais e estações de Manaus. 
O novo sistema “PagaFácil”, lan-
çado pela Prefeitura de Manaus 
na quinta-feira (6), aceita paga-
mento com as bandeiras Visa, 
Mastercard e Elo e é válido para 
compra da passagem integral, no 
valor de R$ 4,50.

A nova forma de pagamento 
permite que os passageiros utili-
zem seus cartões de crédito, dé-
bito e pré-pago, smartphones 
ou smartwatches, com a tec-
nologia NFC, proporcionando 
praticidade e agilidade para os 

usuários. O usuário poderá pagar 
uma passagem por catraca.

Diariamente, cerca de 140 mil 
passageiros passam pelos termi-
nais de integração e estações de 
transferência de Manaus. Paulo 
Henrique Martins, diretor-pre-
sidente do Instituto Municipal 
de Mobilida- d e 
Urbana 

(IMMU), destacou a inovação 
do novo serviço.

“Nosso objetivo é que todos 
tenham acesso ao ônibus de 
forma muito fácil. Então, esse 
sistema de pagamento por meio 
de cartão ou débito, permite que 
qualquer pessoa, mesmo que ela 
não tenha o cartão PassaFácil, 
entre no terminal usando esta 

nova modalidade de paga-
mento”, destacou.

Paulo Henrique res-
saltou que por conta 
da comunicação, ain-
da não irão instalar o 
novo sistema den-
tro dos ônibus, mas 
irão colocar em 
teste em alguns 
veículos.

“Hoje todo 
m u n d o 

tem uma conta, cartão ou celular 
com o sistema de Smart Card, en-
tão a gente está evoluindo para 
este novo sistema. Outra coisa 
é que ao facilitar o pagamento 
da passagem, tiramos cada vez 
mais dinheiro dos ônibus, au-
mentando a segurança dentro 
dos coletivos”, explicou.

O “PagaFácil”, pagamento por 
cartões e celulares, funciona por 
aproximação, sem contato (con-
tactless) e sem a necessidade de 
digitar senha.

Para pagar a passagem com 
esta nova opção, o usuário de-
verá, obrigatoriamente, ter um 
cartão de débito ou crédito que 
possua a tecnologia por apro-
ximação (NFC) — na qual basta 
encostar no validador para efe-
tuar o pagamento.

A função precisa ter sido ativa-
da pelo usuário junto ao banco. 
A cobrança da tarifa aparecerá 

na fatura ou no extrato 
da conta-

-corrente do usuário.
Atualmente, apenas cerca 

de 16% dos usuários ainda 
pagam com dinheiro no 
transporte coletivo da 
capital. Além desse novo 
sistema, os usuários ainda 
podem utilizar os serviços 
do aplicativo RecargaPay, que 
permite o pagamento de con-
tas com qualquer cartão de 
crédito, transações com Pix, 
recarga de celular, vales-
-presente, entre outros.

A recarga do cartão Pas-
saFácil pode ser realizada 
em mais de 150 postos es-
palhados pela cidade, além 
dos 10 postos do Sindicato 
das Empresas de Trans-
portes de Passagei-
ros do Amazo-
nas (Sinetram).

Usuários podem pagar a passagem de ônibus com cartões de crédito ou débito

Terminais e estações de ônibus passam a aceitar cartões das bandeiras Visa, Mastercard e Elo

pagamento de ônibus 
Novo sistema permite 

Estudantes contam com apoio da escola para realizar o processo de inscrição

Prazo para inscrições no Enem 2024 termina hoje
DIVULGAÇÃO

EDUCAÇÃO SUPERIOR

de língua estrangeira sejam 
em inglês ou espanhol.

Caso o estudante não te-
nha cadastro e senha no “gov.
br”, é necessário que o login 
seja criado. Esses dados são 
utilizados na Página do Par-
ticipante.

Ao finalizar, o candida-
to deve verificar se todos 
os dados solicitados estão 
corretos e enviar uma foto, 
conforme as orientações 
fornecidas pelo Inep.

Para solicitar atendimen-
to especializado, o aluno 

deve informar, no ato da 
inscrição, qual auxílio ne-
cessitam. É possível pedir 
uma hora a mais para re-
solver as questões. O re-
sultado final da solicitação 
fica disponível no dia 17  
de junho.

O prazo para os candida-
tos se inscreverem no Exa-
me Nacional do Ensino Médio 
(Enem) 2024 encerra nesta 
sexta-feira (7). A data vale 
também para os pedidos de 
atendimento especializado. 
No Amazonas, os estudantes 
da rede estadual de ensino 
podem realizar as inscrições 
nos laboratórios de informá-
tica das próprias unidades de 
ensino, com auxílio da equipe 
pedagógica. 

Por mais um ano, as esco-
las foram mobilizadas para 
incentivar, ainda mais, a par-
ticipação dos alunos finalistas 
do Ensino Médio no Enem, 
como destacou o governador 
do Amazonas, Wilson Lima, 
ao falar sobre o acompanha-
mento pedagógico e dispo-
nibilização dos laboratórios 
de informática com acesso à 
internet aos estudantes que 
tiverem dúvidas sobre o pro-
cesso, para fazer a inscrição 
no ambiente escolar. 

“Em outro momento, es-
ses alunos teriam que ir para 
uma lan house, teriam que 
ir para outro espaço, para 

efetivamente fazer com que 
isso acontecesse. Hoje, eles 
fazem aqui na escola, graças 
a esse comprometimento do 
nosso governo com a edu-
cação”, afirmou o governa-
dor, ao acompanhar alunos 
finalistas da Escola Estadu-
al Cid Cabral da Silva, zona 
norte de Manaus, realizando  
as inscrições.

Os alunos da rede pública 
de ensino, que estão na 3ª 
série do Ensino Médio e que 
ainda não se inscreveram, de-
vem lembrar que têm direito 
a isenção e não pagam a taxa 
de R$ 85, como explicou a 
diretora do Departamento 
de Gestão Escolar (Degesc), 
da Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto Escolar, 
Aparecida Carvalho.

“Alunos da 3ª série estão 
isentos de pagar esse valor. 
Vale lembrar, que esse exame 
é a porta de entrada do nosso 
estudante para o ensino su-
perior. Essa nota pode ser uti-
lizada nas universidades pú-
blicas, assim como em outros 
programas do Governo Fede-
ral. Nossas equipes gestoras 

estão prontas para auxiliar os 
alunos com as inscrições nas 
escolas”, informou.

As provas do Enem serão 
aplicadas nos dias 3 e 10 de 
novembro e, neste ano, os 
estudantes beneficiados pelo 
programa Pé-de-Meia, que 
comparecerem aos dois dias 
de aplicação do exame, in-
cluindo eventual reaplicação 
nas situações excepcionais, 
terão direito a um incentivo 
extra de R$ 200 após a con-
clusão do Ensino Médio.

 
Inscrições
O processo se inicia na Pá-

gina do Participante do Ins-
tituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Aní-
sio Teixeira (Inep), enem.inep.
govr.br/participante, onde o 
candidato precisa informar 
o número do CPF, data de 
nascimento, dados pessoais 
e endereço. 

Após preencher essas eta-
pas, é preciso indicar o estado 
e o município onde deseja 
realizar as provas. Em segui-
da, o aluno deve escolher se 
deseja que as cinco questões 
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O jornalista Marcos Sérgio comemorou essa 
semana mais um ano de vida. Profissional Ga-
rantido atua com muita responsabilidade e 
respeito a sociedade. Parabéns!

Os comunicadores Jota Augusto, Dora Tupinambá 
ao lado do secretário de comunicação de Manaus 
Jack Serafim em recente evento. Dora atua hoje 
na comunicação de Presidente Figueiredo e Jota, 
atualmente empresário da comunicação, comemora 
48 anos no jornalismo amazonense, com passagens 
em várias emissoras de rádio e tv ‘s.

O prefeito de Anori Régis Nazaré firmou 
parceria com o Instituto de Desenvolvimento 

Tecnológico (INDT), para a implantação do 
projeto tecnológico Mais Saúde. Na reunião 

participaram o dir.do INDT Geraldo Feitoza e o 
sup. Da Suframa Bosco Saraiva.

O presidente da Federação de Jiu-
Jitsu do Amazonas, Elvys Damasceno, 

recebeu o 6º Grau, depois de 24 anos de 
faixa preta. A graduação foi feita pelo 
Ministro do STF Luiz Fux, mestre faixa 

vermelha e branca 8º grau.

O jornalista e empresário Ronaldo Tiradentes, 
anunciou nova emissora no interior do 

Amazonas. Agora as ondas da Rede Tiradentes 
de comunicação chegam em Humaitá, no sul do 

Amazonas. E vem mais por ai. Sucesso!

A diretora da Ala das Baianas do Reino 
Unido da Liberdade, Elza dos Reis Oliveira. 

Comemorou mais um ano de vida e sucesso. 
Aqui ao lado do esposo Ivan de Oliveira. 

Pessoas da melhor qualidade!

Eu tomo hoje com o Chef Dedé Parente 
que em comemoração aos 15 anos da 
Cachaçaria do Dedé unidade Shopping 
Manauara, lançou a Cachaça Manaós, 
com edição limitada numa homenagem 
a Cidade de Manaus. Dedé 
Parente apresentou também 
a Jambucana já conhecida e 
comercializada pelo Grupo, 
porém chega numa edição 
especial. A Jambucana Bumbás, 
representando as cores e os 
elementos de cada Boi.

Renatinho Soares 
do 40 Graus de 

Amor, Banda que 
coordena a excursão 
a Parintins, anunciou 

que o Iate Pin já 
está com pacotes 
fechados. A Banda 

que é sucesso, 
também anunciou 
oito shows na Ilha.
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